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政策解读 

解读七部委《能效“领跑者”制度实施方案》 

2014 年 12 月 31 日，国家发展改革委、财政部等七部门联合发布了《能

效“领跑者”制度实施方案》（发改环资[2014]3001 号），提出建立能效“领

跑者”制度，通过树立标杆、政策激励、提高标准，形成推动终端用能产

品、高耗能行业、公共机构能效水平不断提升的长效机制，促进节能减排。

本次发布方案的实施范围包括终端用能产品、高耗能行业和公共机构。其

中终端用能产品包括变频空调、电冰箱、滚筒洗衣机、平板电视等家电产

品，以后会逐步扩展到办公设备、商用设备等产品。 

Q1：目前在哪些行业已经尝试能效“领跑者”制度？ 

自 2012 年起，石化联合会率先开展石化行业能效领跑者标杆企业名

单和指标，由于该行业生产过程较为标准，“领跑者”入围企业能效指标

差距不大。 

2014 年 6 月，上海市质检院与上海市节能协会、上海交电家电商业行

业协会联合发布了“2014 年度上海家用空调器节能领跑者参评型号”，并

与 2014 年底发布的“上海家电节能消费领跑榜”互为补充，使上榜产品

既获得了荣誉，又得到同步宣传与推广。 

2014 年 8 月，国家半导体照明工程研发及产业联盟（CSA）联合中国

节能协会、中国照明学会共同发起实施《半导体照明节能产业能效“领跑

者”制度》，并于 2015 年 12 月 17 日正式发布第一批能效“领跑者”产品

名单，第二期“领跑者”实施方案正在征求专家意见，计划于 2015 年 3

月启动。 
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Q2：“领跑者”制度产品节能效果如何评价？ 

对于“领跑者”产品节能效果评价方式目前主要有两种，一种是通过

单品能效计算产品的理论节能量，另外一种是结合市场销售情况，计算产

品实际的节能贡献量。日本自 2000 年启动自愿性节能标签计划—TOP 

RUNNER（领跑者），采用的即是第一种方式。 

Q3：为何“领跑者”产品需要认证？市场上权威的 LED 产品认证有

哪些？ 

能效“领跑者”产品是指产品在满足安全、质量等前提下，从节能角

度对产品进行的评价。未经权威认证的产品，其批量产品的质量、寿命无

法有效保证，存在一定的风险。 

中华人民共和国节约能源法 18 条规定，企业可以根据自愿原则，向

认证机构提出用能产品节能质量认证申请，经认证合格后，取得节能质量

认证证书。国家发改委 1999 年出台了中国节能产品认证管理办法，第二

条规定，经认证机构确认并通过颁布节能产品认证证书，证明某一产品为

节能产品的活动，节能产品认证采用自愿的原则。 

目前国内 LED 产品认证主要包括 CQC“节字标”认证（资源节约认

证）和方圆认证自 2013 年起开展的 LED 的高效照明认证(ELI 认证)，结

合 LED 存在测试周期过长的问题，ELI 认证通过技术手段缩短了 2/3 的认

证时间，为企业节省了大量的时间成本。 

Q4：“领跑者”制度对于中国半导体照明产业发展的作用是什么？ 

2011 年，国家发改委就提出要建立半导体照明行业的“领跑者”制度，

并将“领跑者”制度明确写入六部委联合发布的《半导体照明节能产业规
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划》，推广更高效节能的 LED 产品，规范 LED 照明市场的健康发展。实施

“领跑者”制度能够激励市场竞争和技术创新，促进推广应用现有及开发

新的节能技术。 

“领跑者”制度不再是“普惠制”，“领跑者”制度是激励先进，必须

是能效满足一定等级的产品，而且还要相互比较，节能水平跑在最前面的

才是“领跑者”，才有可能获得支持与推广。 

其次，从出发点看，节能惠民政策是鼓励消费者买节能产品，“领跑

者”制度激励厂家不断研发、推广超高能效的创新产品，而且每年标准都

要往上提高，由消费者选择买不买这些超高能效的产品，最终使消费者受

益。 

如需了解更多内容，详询联盟秘书处。 

 

产业与市场动态 

上市公司表现抢眼，并购重组成为新常态 

2014 年第 4 季度景气度持续攀高，延续前三季度，并贯穿全年。 

LED 板块营收增长率继续领跑 

       CSA Research 根据上市公司财报， 2014 年前 3 季度， A 股 22 家主

营业务为 LED 的上市公司营业收入总额为 186.1 亿元，较 2013 年同比

增长 32.4%，LED 板块营收增速远远高于申万 29 个二级分类板块，同时

高于整体 A 股 26.46 个百分点，高出电子板块 7.8 个百分点。2014 年

前 3 季度，22 家主营 LED 企业累计实现利润总额 28.2 亿元，同比上

升 32.4%，和收入增速持平，持续多年的“增收不增利”现象有所缓解。 

 

http://lighting.cnledw.com/
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       图 4 2014 年前 3 季度上市公司各板块营业收入增长率(%) 

 

       数据来源：上市公司财报，CSA Research 整理 

       表 2 2014 年 LED 上市公司年报业绩预告 

 

       此外，LED 上市公司年报预告纷纷报喜。受益于整体宏观环境的改善

和市场对 LED 相关产品的旺盛需求，2014 年度 LED 上市公司表现抢眼，

大部分企业利润均大幅增长。 
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行业并购整合风云再起 

       2014 年全年发生了 20 余起重要的并购重组交易，披露的交易总金额

近 100 亿元人民币，涵盖产业链各环节，而且涉及到跨界合作。并购目

的除了延伸产业链实现多元化发展，更多的是从渠道、品牌以及产能考虑，

壮大实力，扩大规模。其中第 4 季度，LED 企业加快重组步伐，LED 行

业共发生了 8 项并购事件，涉及的交易金额超过 60 亿元。 

 

       CSA Research 认为，随着 LED 行业的高速增长，全球市场竞争格局

不断调整变化，资源的最优化配臵和效益的最大提升成为企业的终极目标，

LED 行业洗牌在所难免，整合并购必将成为未来 LED 行业的新常态。 

照明产品持续放量增长 

       在全球禁白的效果影响下，LED 照明产品在全部照明产品中的比重继

续上升。据国家统计局数据，2014 年 10-11 月，我国照明电器行业电光源

产量 63.6 亿只，环比 8-9 月增长 25.94%，同比增长 40.3%；照明灯具及

装臵产量 5.59 亿台(套)，环比下降 3.74%，同比增长 20.64%。其中白炽

灯产量 7.53 亿只，同比下降 10.1%，；荧光灯产量 8 亿只，同比小幅增
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长 2.91%；包括 LED 照明产品在内的其他电光源及照明产品产量继续增

长，超过 48 亿只(套)，约占全部照明产品产量的 65%。 

 

联盟工作 

坚持创新与时俱进 

科技部高新司副司长曹国英一行莅临调研 CSA 

1 月 22 日，科技部高新司副司长曹国英、科技部高新司材料处处长陈

其针等一行莅临 CSA 调研指导。中科院半导体所副所长陈宏达，中科院

半导体照明研发中心主任、半导体照明联合创新国家重点实验室主任李晋

闽，国际半导体照明联盟(ISA)主席、CSA 秘书长吴玲，国际半导体照明

联盟(ISA)秘书长岳瑞生，荷兰代尔夫特理工大学教授张国旗等参加了会议。 
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会上，CSA 常务副秘书长阮军介绍了当前中国半导体照明产业的发展

现状及 CSA 工作，ISA 秘书长岳瑞生介绍了 ISA 的基本情况及工作进展，

表示 ISA 是具有全球影响力的国际组织，影响着全球半导体照明战略与研

发方向，未来会继续努力，有所作为，促成多赢。 

        “实验室是一个既顶天又立地的平台”，依托联盟建设的半导体照明

联合创新国家重点实验室，是一个体制机制创新的公共研发平台。会上，

李晋闽介绍了当前半导体照明产业协同创新的探索与实践，他表示，实验

室在研发创新、标准研制、人才战略以及产业化辐射、国际合作等方面做

了很多工作。 

        目前，第三代半导体正成为科技发展的重要方向，成为节能减排、智

能升级以及实现弯道超车，掌握国际竞争主动权的机会窗口。会上，吴玲

介绍了第三代半导体材料的相关情况，并提出了发展建议。吴玲表示，半

导体照明将不仅是光源，会走向超越照明，会为农业现代化、人们的健康

生活等提供技术支撑。针对未来的发展，技术战略和组织模式非常重要，

要充分做好研究与设计。 
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        曹国英副司长对 CSA 的工作给予了肯定，对于 CSA 未来，曹国英副

司长也给出了自己的几点建议：首先，一个组织能否可持续发展，团队和

人才是其中的关键，要思考创建好的环境和政策吸引和留住人才，同时要

保持开放的自信和态度，在更大的范围内找到自己的目标和更高的发展方

向，形成更好的发展动力。其次，要把握住技术等的发展趋势，提前做好

战略和规划；三是要关注创新的民主化问题，当前创新模式持续不断的变

化中，在这种背景下，要把握创新模式的发展趋势，为己所用。四是，CSA

要关注组织自身的发展，当组织壮大后，要思考做好组织管理，一如既往

的保持活力和朝气，才能走的更远、更好。 

 

首都创新大联盟智慧照明专业委员会、CSA 智慧照明工作委员会 

2015 年第一届第一次工作会在京召开 

       1 月 23 日，为了进一步整合相关资源，推动跨界合作，促进智慧照明

的产业链构筑、创新技术融合、市场开拓与推广，首都创新大联盟智慧照

明专业委员会、CSA 智慧照明工作委员会 2015 年第一届第一次工作会在

中科院半导体所五层隆重召开，会议共吸引了来自各个行业的委员代表 50

余人参会。 

        首都创新大联盟理事长、CSA 秘书长吴玲；智慧照明委员会主任、

荷兰代尔夫特理工大学教授张国旗；首都创新大联盟秘书处部长刘宜珩；

清华大学建筑设计研究院电气总工徐华；智慧照明委员会副主任、杭州鸿

雁电器有限公司副总裁孙泉明；AllSeen 联盟、海尔集团标准专利部主管

薛国栋等出席会议并做精彩演讲。来自闪联、中国智慧城市产业联盟、中
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关村智能硬件产业联盟、中关村医疗器械产业技术创新联盟等产业技术联

盟代表；京东、海尔、美的飞利浦等 20 余家跨领域企业的主要负责人，

作为第一批委员单位参加了此次大会，并为委员会 2015 年整体工作计划

提供了很多有价值的中肯建议。 

 

        吴玲指出，当前的 LED 已经从轻工产品演变为了消费类电子产品，

这从今年美国拉斯维加斯消费电子展上，LED 产品的火爆程度就不难看出。

而“智慧照明”这个词更是活跃在近期的各大论坛和照明行业的各类会议。

“因此，我们当前的首要任务就是要搞清楚什么是智慧照明及其未来的技

术路线图，现阶段企业的困惑和下一步工作该如何开展，特别是在今年这

个物联网的元年，智慧照明又该如何与智能家居、智慧城市的发展更好的

融合等问题，都需要我们共同思考、合力谋略。” 

       吴玲还对“智慧照明”的概念阐述了自己看法，“实际上，智慧照明

概念的背后就是便捷、是满足用户的需求，最终的产品只有深入用户内心，

给用户带来方便，赢得用户喜爱，就是真正的智慧照明。” 

        张国旗强调，首都创新大联盟是代表了国家几十个创新联盟的结合体，

可以说，它是一个完全跨界的机构，在中国也属于先例。标准、政策以及
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应用推广是一个产业发展的重要基础，而智慧照明委员会将在首都创新大

联盟的支持下，全力从标准、政策、应用方面入手，推动中国智慧照明产

业跨界合作的大踏步前行。 

       在会议讨论环节，来自不同领域的会员代表，分别结合各自行业特点

和需求，就智慧照明的分类、优先级、重点关注及角色定位；智慧照明灯

具形态及对应标准需求；基础通讯协议和 APP 对端、APP 对云、云对端、

云间互通等应用层协议如何推进规范；专委会在推进照明企业、IC 及模组

企业、软件企业以及互联网企业合作方面可以做些什么工作；技术、产品

路线图及智慧照明委员会标准化工作 2015 年计划等议题进行了深入探讨，

并对委员会的未来工作重点提出诸多有价值的建议和意见。 

 

第 59 期杂志《诺奖背后的思考》 

2014 年，我国半导体照明产业风起云涌，行业动荡不安，互联网时代

下，并购整合，跨界发展的态势不断演变，智能照明、O2O 电商、光通信

等新兴热词，逐渐成为行业发展新的方向。总之，过去的一年，大事件不

断，小事件频繁。 

2014 年，诺贝尔物理奖花落“蓝色发光二极管”是非常闪耀的一笔，

LED 业界为之振奋。2015 年首期《半导体照明》杂志，针对 2014 年诺奖

效应，梳理专题，将 LED 蓝光诺奖之后的各方影响作为本次特别策划中

心。 

LED 从探索、开拓到创新，变化从未止步，把握新的技术发展趋势，

与时俱进的做好谋划成为 LED 人面临的新挑战。半导体照明产业与互联
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网之间的亲密程度有几何？他们的深度碰撞将会产生什么样的聚合效应？

这是 14 年的热点话题，作为新年开篇杂志，有展望也又回顾。14 年我们

走过了怎样的路？15 年我们又将走向何方？敬请期待！ 

  

  活动通告 

关于 CSA 标杆访学欧洲精进之旅活动通知 

各有关单位： 

国家半导体照明工程研发及产业联盟将于 2015 年 3 月 24 日正式开启

欧洲之旅，活动持续到 4 月 4 日，期间将走访考察波兰、德国和荷兰三个

国家。访名校、访名企、观灯展、听点评、学管理、悟商道，本次欧洲之

旅可谓内容丰富，形式多样。启智、优术、明道，CSA 邀您共赴标杆访学

欧洲精进之旅。 

联系人：李辉、狄留成、于海春 

电话：86-10-8238 2880/7380/6080        传真：010-82388580 

 

Green Lighting 2015 

中国（上海）国际半导体照明应用技术论坛通知 

一、活动安排 

注：日程截止至 2015 年 1 月 26 日，如有变动以主办方发布信息为准 

时间 日程安排 

3 月 11 日上午 报到注册 

第一部分：主题大会 
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3 月 11 日下午 Green Lighting 2015 中国（上海）国际半导体照明应用技术论坛大会 

P101：新常态下半导体照明的价值提升与创新应用 

3 月 11 日晚上 晚宴 

第二部分：专题峰会 

3 月 12 日上午 P201：LED 白光通讯的应用突破口 

P202：LED 通用照明如何实现价值提升 

3 月 12 日下午 P203：LED 带来的健康产业新机遇 

P204：LED 智慧照明：控制与集成 

二、参会费用 

项目 收费标准 说明 

会议通票（全程票

券） 
￥800 元 

进入所有会议报告厅，会议期间欢迎晚宴、午餐、茶

点、同声传译服务、会议资料、参会代表名录等。 

备注： 2 月 28 日前注册交费，享受 15%优惠。 

国家半导体照明应用系统工程技术研究中心成员单位、上海半导体照

明工程技术协会会员、国家半导体照明工程研发及产业联盟成员单位享受

10%优惠。同期照明展展商企业享受 10%优惠。 

10 人以上参会，我们将视为组团参会，也会享受相应优惠政策。 

学生参会享受 50%优惠（需提交相关证件）。 

会议现场报到注册不享受各种优惠政策。 

三、联系方式 

国家半导体照明工程研发及产业联盟（CSA） 

联系人：李辉先生、狄留成先生、于海春先生 

电话：86-10-8238 2880/7380/6080 传真：86-10-82388580 
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2015 年 Green Lighting 系列活动简介 

上海站  Green Lighting 2015 中国（上海）国际半导体照明应用技术

论坛 

时间：2015 年 3 月 

关键词：智能照明、创新应用 

同期活动：2015 上海国际照明展 

北京站 Green Lighting 2015(北京)LED 照明国际标准研讨会 

时间：2015 年 4 月 

关键词：标准化进展、跨界整合 

同期活动：2015 年中国（北京）国际照明展览会暨 LED 照明技术与

应用展览会  

中山站   Green Lighting 半导体照明中下游产业大会 

时间：2015 年 5 月 

关键词：营销变革、商业模式创新 

同期活动：2015 第二十届广州国际照明展览会 

联系人：李辉先生、狄留成先生、于海春先生 

电话：86-10-8238 2880/7380/6080 

 

2015 年海外展会计划表 

展会名称 展会时间 展会地点 同期活动 

土耳其国际照明、吊灯及电力设

备展览会 

Lighttech 

2015 年 3 月

12-15 日 
土耳其.伊斯坦布尔 

2015 土耳其国际半导体照

明论坛（SSLTURKEY 

2015） 

波兰国际照明设备展览会 

Light 

2015 年 3 月

25-27 日 
波兰.华沙 当地市场考察与商务对接 

泰国国际 LED 照明产品及技术 2015 年 5 月 泰国.曼谷 2015 泰国国际半导体照明

http://www.baidu.com/link?url=JS3h8YpqZsACCidWfJu-CFVNCFj2GGEtkMoOfWTO2P-eAeRHjU1H9Uu109dFNh9tKX11-mfI0Te6HSSuWd_-E_
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展览会 

LED Expo Thailand  

论坛（SSLTHAILAND 

2015） 

美国国际照明展 

Light fair International  
2015 年 6 月 美国.纽约 

2015 美国国际半导体照明

论坛（SSLAMERICA 2015） 

墨西哥国际电力电工设备及照明

展览会 

Expo Electrica International  

2015 年 6 月 墨西哥城 当地市场考察与商务对接 

阿根廷国际照明及建筑展览会 

BIEL Light+Building 

2015 年 9 月

15-19 日 
阿根廷.布宜诺斯艾利斯 

2015 阿根廷国际半导体照

明论坛（SSLARGENTINA 

2015） 

中东（迪拜）国际城市、建筑和

商业照明展览会 

Light Middle East 

2015 年 10 月 阿联酋.迪拜 当地市场考察与商务对接 

莫斯科国际灯展-国际灯饰及技

术照明展览会 

Interlight Moscow 

2015 年 11 月 俄罗斯.莫斯科 
2015 俄罗斯国际半导体照

明论坛（SSLRUSSIA 2015） 

2015 土耳其市政规划与建设展

览会 

Municipalities and Cities 

2015 年 11 月 土耳其.伊斯坦布尔 当地市场考察与商务对接 

联系我们：狄留成、金丽媛、李晓艳 

电话：86-10-8238 7600-637/501/503 传真：010-82388580 

 

招聘求职 

征集拉美国家青年科学家来华工作的情况说明 

科技部于 2014 年启动“中拉青年科学家交流计划”，目前正在通过

联盟征求成员单位 2015 年的相关人才需求计划，最终落实相关工作单位

将可以获得部分资金补贴。 

（一）申报单位资质 

1. 依法在中国境内设立，具有相应对外合作能力、科研条件，并具备

法人资格的科研院所、企业和高校。 

2. 有意愿接收来华青年科学家到本单位工作，并能提供必要工作条件。 

3. 能够协助来华青年科学家办理住宿和必要保险等相关手续。 



16 
 

（二）岗位要求 

1. 非涉密岗位；2. 非学历教育；3. 具有明确工作职责的科研岗位； 

4. 来华青年科学家须与中方科研人员一起工作； 

5. 接收来华青年科学家在华工作时间为 6 个月或 12 个月，根据需要

可延期一次。 

（三）接收对象标准 

来自拉美国家，重点支持来自设有双边政府间科技合作混委会、分委

会机制的国家（古巴、墨西哥、巴西、智利、阿根廷、乌拉圭、哥伦比亚、

厄瓜多尔、哥斯达黎加）的青年科学家，年龄在 45 岁以下；具有 5 年以

上科研经验，或有博士学位；具有良好的英语或汉语语言能力；身心健康，

能够胜任科研工作；承诺资助期间全职在华工作；承诺在华期间遵守中国

有关法律。 

（四）资助方式和标准 

1. 科技部将为列入计划的来华青年科学家提供每人每月 12500 元的

资助，用于其在华住房补贴、生活补贴和各类保险。 

2. 资助经费将由科技部拨付来华青年科学家接收单位（以下简称接收

单位），所有科技部资助经费须用于来华青年科学家在华工作和生活，接

收单位不得克扣或计提管理费。 

如有需求，可联系联盟秘书处获取更多内容。 

 

企业新闻 

飞利浦照明：希望 2016 年一或二季度成为独立的公司 

14 年 9 月，有着百年历史的荷兰飞利浦表示，该公司将会一分为二，

建立一家独立的照明企业，同时将医疗保健和优质生活部门合并为一家公
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司。这两家企业都将继续在飞利浦的品牌下运营。消息一出，引来业界的

各种议论，也包括对于独立后的照明公司的上市猜测。 

       2015 年 2 月 6 日，飞利浦照明首席执行官洪岸礼(Eric Rondolat)来到上

海。在接受媒体采访时，对于飞利浦公司的分拆问题，洪岸礼表示，飞利

浦是准备在全球用 12～18 个月，建立两家市场领先公司，一家专注于健

康科技领域，另一家专注于照明解决方案领域，从而更好地利用和把握市

场的根本性变化和机遇。“我们希望在明年(2016 年)第一到第二季度间能

够完成这样一个分拆的工作。”洪岸礼说。 

 

亿光年成长 20.6% 创历史次高 

LED 封装大厂亿光去年 12 月营收 26.25 亿元、年成长 16.1%，累计去

年第 4 季营收 81.76 亿元、年成长 20.6%，一举创下历史次高。市场预估，

去年第 4 季本业每股纯益约达 1.1 元，加上汇兑收益，单季每股纯益(EPS)

可望上看 1.35 至 1.4 元，去年全年每股纯益估约 5.2 元，有机会再创 31 年

来获利新高，相关权证值得布局。 

       玉山证券指出，亿光目前为全球第六大 LED 封装厂，仅次于日亚化、

OSRAM 等国际大厂，加上 LED 市场成长空间仍大，今年营运可望再攀高

峰。 分析师表示，今年第一季 LED 库存消化逼近尾声，加上 3 月也是 LED

传统旺季，预料本季营运将落底，预估亿光今年元件业务可望成长 40%，

今年全年营收约成长至330亿～350亿元，毛利率可望维持在24%至25%，

加上与日亚化的关系改善降低法律诉讼费用，今年全年 EPS 可望从 6 元起

跳，持续稳居 LED 获利王。 
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       亿光董事长叶寅夫上周四(元月29日)曾表示，今年LED产业景气不错，

预期市况将比去年好，虽然面临大陆业者的价格竞争，但随着 4K2K 电视

背光源需求逐渐升温，加上 LED 照明应用迅速攀升，预估 LED 价格可望

从 3 月起回温，公司业绩也有机会再创高峰。 

 

勤上光电终止收购聚创科技 51%股权 

 勤上光电(002638)5 日晚间公告，近日公司与深圳联合聚创科技发展

有限公司就《股权收购意向书》签署了《解除协议》，终止收购聚创科技

51%股权事宜。 

       东莞勤上光电股份有限公司与深圳联合聚创科技发展有限公司(以下

简称“聚创科技”)于过往签订了《股权收购意向书》。公司拟以自有资金，

以股权转让的方式收购聚创科技 51%的股权。上述签订的《股权收购意向

书》，属于合作意愿的框架性、意向性约定。 

       终止收购的原因，勤上光电表示，自 2014 年 12 月 9 日公司公告签

署上述《股权收购意向书》后，积极履行了相关后续工作，但经双方多次

友好协商，未能就并购具体事项达成一致意见，双方最终决定终止本次股

权收购项目。 

       

远方光电实控人承诺年内不减持 2 日下午复牌 

远方光电(300306)2 日午间公告，公司大股东、实际控制人、董事长

潘建根，作出了正式书面承诺，在 2015 年 12 月 31 日之前不减持其直接

持有的公司股票。 
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       潘建根目前直接持有公司 33.36%的股份，并通过杭州长益投资有限公

司间接持有公司 21.15%的股份，为公司大股东、实际控制人。截止目前，

潘建根所持股票仍处于禁售期，将于 2015 年 3 月 29 日解禁。 

       远方光电上周五收报 28.35 元，涨 0.04%。 

       公司股票将于自 2015 年 2 月 2 日下午 13:00 起复牌。 

 

华灿光电 2014 年度业绩预计扭亏为盈 

华灿光电 1 月 30 日晚间公告，2014 年 1 月 1 日-2014 年 12 月 31 日期

间，公司实现归属上市公司股东的净利润约：8800 万元-9300 万元，上年

同期亏损：861.66 万元。 

       公司称，业绩变动原因为：本年度公司产能和销售规模比上年有成倍

的增长，规模化效益逐渐体现，同时不断提高生产效率、节约生产成本，

加上市场价格降幅相对稳定，销售毛利率逐步提高，使得盈利能力显著回

升。 
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国家半导体照明工程研发及产业联盟（CSA） 

地址：北京市海淀区清华东路甲 35 号新研发中心大楼 5 层（100083） 

电话：86-10-82387780 

传真：86-10-82388580 

E-mail：csa@china-led.net 
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